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Новости

 Забастовка 
водителей «скорой»

Полсотни водителей владикавказской скорой помощи объявили 
забастовку. Причиной тому стала задержка заработной платы, 
сообщили в городской администрации.

Собравшиеся на акцию протеста шофёры выступили и против 
нарушения трудового законодательства. В частности, как по-
яснили бастующие, ни с одним из водителей не был заключён 
трудовой договор, а вместе с заявлением о приёме на работу 
их заставляли писать заявление на увольнение.

По требованию водителей к зданию станции скорой помощи 
Владикавказа, около которого проходила забастовка, приехали 
представители городской администрации. Чиновники пообещали 
протестующим решить вопросы с задержкой зарплаты.

После разговора с чиновниками все водители вернулись к 
работе.

Василий СЕРЕБРЯКОВ.

Владикавказ.

Первое занятие 
прошло успешно

В Ярославском областном клиническом госпитале ветера-
нов войн открылся образовательный центр по артериальной 
гипертонии. И уже состоялось первое занятие для пациентов 
кардиологического отделения. По словам главного терапевта 
Департамента здравоохранения и фармации области профессора 
Марии Можейко, оно вызвало большой интерес слушателей. Об-
учающиеся прослушали лекцию, ответили на вопросы.

Кроме людей, страдающих артериальной гипертонией, в об-
разовательном центре будут обучаться средние медицинские 
работники, для них разработаны отдельные программы.

Активная борьба с сердечно-сосудистой патологией и основ-
ным фактором риска её развития – артериальной гипертонией 
началась в регионе 2 года назад. Правительство Ярославской 
области поставило перед медиками задачу: снизить заболева-
емость и смертность от этих заболеваний. Большое внимание 
здесь уделяется профилактической работе, правилам здорового 
образа жизни, формированию у жителей области понимания, 
что в первую очередь они сами ответственны за своё здоровье.

Елена МАРЬИНА,
внешт. корр. «МГ».

Ярославль.

Фельдшеров прибавится
В медицинских колледжах Костромской области будет увели-

чено количество групп по специальности «Сестринское дело» 
с дополнительной специализацией «фельдшер». Такую задачу 
поставил глава области Сергей Ситников перед Департаментом 
здравоохранения администрации Костромской области.

По итогам рабочего визита на станцию скорой медицинской 
помощи Костромы губернатор распорядился пересмотреть план 
приёма абитуриентов в медицинские колледжи области. Это 
во многом позволит решить проблему нехватки фельдшерских 
кадров для скорой помощи, а также фельдшерско-акушерских 
пунктов в отдалённых населённых пунктах региона.

«Нам закон позволяет отработать следующий вариант: 4 года 
обучения в медицинском училище плюс 4 месяца фельдшерской 
специализации, сейчас пойдём по этому пути, чтобы фельдшеров 
в регионе было больше», – приводит слова губернатора пресс-
служба администрации Костромской области.

Игорь ЛЕОНИДОВ.

Костромская область.

Суд оштрафовал больницы
Как сообщает пресс-служба Росздравнадзора, по жалобе 

пациентки на некачественно оказанную акушерско-гинекологи-
ческую медицинскую помощь Управление Росздравнадзора по 
Иркутской области провело внеплановые документарные про-
верки соблюдения порядков оказания медицинской помощи и 
стандартов медицинской помощи в Саянской городской больнице 
и в Заларинской центральной районной больнице.

По результатам проверки Управление Росздравнадзора области 
составило в отношении этих больниц предписания и передало 
все документы в судебные органы.

Рассмотрев материалы дела, Саянский городской суд признал 
Саянскую городскую больницу виновной в совершении адми-
нистративного правонарушения и назначил наказание в виде 
штрафа в размере 110 тыс. руб., а Заларинский районный суд 
постановил оштрафовать Заларинскую центральную районную 
больницу на 100 тыс. руб.

«Переход на единые принципы оказания медицинской помо-
щи в соответствии с Порядком оказания медицинской помощи 
является основой, фундаментом государственной системы 
качества, – считает исполняющий обязанности руководителя 
Росздравнадзора Михаил Мурашко. – Именно поэтому Росздрав-
надзор уделяет особое внимание соблюдению законодательства 
в данной сфере».

Павел АЛЕКСЕЕВ.

Москва.

В центральной больнице 
Чебулинского района прошёл 
день открытых дверей для 
студентов-старшекурсников 
Кемеровской государствен-
ной медицинской академии и 
11-классников местных школ, 
желающих связать свою жизнь 
с медициной.

ЦРБ Чебулинского района и 
внешне, и внутренне давно уже 
не уступает городским больни-
цам. Сегодня здесь установлено 
современное оборудование, 
а в операционной, например, 
смонтирована вентиляция 3-4-й 
степени очистки («Не хуже, чем 
в областном перинатальном 
центре», – утверждает главный 

Кадры

Сельская медицина 
привлекает всё больше!

врач Любовь Володина). Но вот 
задействовать всё это велико-
лепие порой непросто: дефицит 
врачебных кадров – 46%, многие 
доктора – пенсионного и пред-
пенсионного возраста.

Привлечь молодёжь – эту за-
дачу и ставили организаторы 
мероприятия. В их числе были не 
только представители больницы, 
но также администрации района 
и Департамента здравоохране-
ния области. Студентов 4-6-х 
курсов КемГМА провели по кор-
пусам медучреждения, показали 
соцкультбыт райцентра: детские 
сады (где уже нет очередей), 
школу, новый спортивный ком-
плекс… Рассказали о льготах и 
мерах поддержки молодых спе-

циалистов, а также о приоритетах 
медучреждения, связанных с 
профилактической направлен-
ностью медицины и снижением 
смертности от ДТП (больница 
обслуживает часть федераль-
ной трассы М-53 «Байкал»). 
И хотя среди ребят было только 
2 урождённых сельских жителя, 
а 19 – горожане, заинтересован-
ность, по словам главного врача, 
проявили многие.

Минувшей осенью в участ-
ковые больницы района уже 
прибыли 3 выпускника меди-
цинской академии, получившие 
господдержку в виде 1 млн руб. 
каждый. В дальнейшем Департа-
мент здравоохранения планирует 
провести подобные дни открытых 
дверей во всех сельских районах 
области.

Валентина АКИМОВА,
соб. корр. «МГ».

Кемеровская область.

Сессию открыл директор 
института профессор Игорь 
Хатьков, после чего после-
довала его лекция «Эра эн-
довидеохирургии в гастроэн-
терологии».

Традиции научных сессий 
института были заложены его 
первым директором – акаде-
миком АМН СССР Владимиром 
Василенко. Отличительной осо-
бенностью нынешней встречи, 
проходившей одновременно 
в 4 залах, явилось общее на-
правление научных дискуссий – 
многие из них организовывались 
на стыке различных дисциплин: 
хирургии, гастроэнтерологии, 

События

Открывая новое на стыках 
разных дисциплин
Прошла очередная, 39-я сессия Центрального
научно-исследовательского института гастроэнтерологии

инфекционных болезней и т.д. 
Всего в научной сессии приняли 
участие более 800 человек из 
многих регионов России.

Среди многочисленных ме-
роприятий 2-дневной сессии 
отметим «круглые столы» на 
темы «Желчнокаменная болезнь. 
Взгляд на проблему с позиции 
хирурга и терапевта» и «Хрониче-
ские вирусные гепатиты: взгляд 
на проблему гастроэнтеролога 
и инфекциониста», симпозиумы 
«Трудные клинические случаи в 
практике гепатолога», «Цирроз 
печени и его осложнения – но-
вое в диагностике и лечении», 
«Новые горизонты в лечении 
воспалительных заболеваний 

кишечника», «Дезинтоксикаци-
онное питание и нутритивная 
поддержка в хирургической и 
терапевтической гастроэнте-
рологии», «Клеточные техноло-
гии: от научных исследований 
к клинической практике», «Диа-
гностика, лечение заболеваний 
поджелудочной железы» и др.

В пленарных заседаниях сес-
сии и «круглых столах» при-
няли участие ведущие учёные 
страны – академики РАМН Вла-
димир Ивашкин, Александр 
Черноусов и Леонид Панчен-
ко, член-корреспондент РАМН 
Александр Ермолов, ведущие 
профессора из Владивосто-
ка, Хабаровска, Новосибирска, 

Омска, С.-Петербурга, Казани, 
Рязани, Твери и других городов 
России. Очень интересными по-
лучились дискуссии хирургов и 
гастроэнтерологов, гепатологов 
и инфекционистов.

Событием сессии стала лек-
ция президента Европейского 
панкреатологического клуба про-
фессора Рольфа Графа (Цюрих, 
Швейцария) «Судьба протеинов 
поджелудочной железы при 
воспалении». Отметим также 
симпозиум молодых учёных, 
прошедший на английском язы-
ке: по его результатам при под-
держке отдела международного 
сотрудничества Департамента 
здравоохранения  Москвы, кото-
рый недавно возглавила Мария 
Таймаскина, лучшие докладчики 
будут отправлены на стажировку 
в ведущие европейские клиники.

Институт и в дальнейшем 
планирует развивать научные 
направления  мультидисципли-
нарного подхода к  решению 
проблем терапевтической и хи-
рургической гастроэнтерологии 
во всех её аспектах, проводить 
ежегодные научные сессии.

Альберт ХИСАМОВ,
обозреватель «МГ».

Москва.

НА СНИМКАХ: выступает ди-
ректор ЦНИИ гастроэнтероло-
гии профессор Игорь Хатьков; 
в одном из залов.


